

PRESENTACIÓN

Algunos acontecimientos importantes han sucedido en este año 2003. Una guerra en Irak movilizó a la sociedad para situarse a favor o en contra, y no sólo en Canarias o en nuestro país. El mundo ha sido testigo de estos hechos y ha tomado una postura. Parecía imposible que tantas culturas, ideas, razas o religiones unieran fuerzas para hablar a favor o en contra de una intervención armada en una país regido por una dictadura (en este término sí parecía darse un consenso). Aquí, la Iglesia ha dicho mucho, y seguirá diciendo.

En España se han celebrado unas elecciones municipales y autonómicas que han dado al traste con algunas ilusiones y proyectos políticos y han aupado al poder a otros (o a los mismos en muchos casos) que prometen ponerse al servicio del ciudadano, del mismo ciudadano al que solicitaron el apoyo en las urnas con promesas y programas electorales que pretenden facilitar y mejorar la vida de cada día.

Y entre esas líneas programáticas hemos buscado las referencias a los grupos sociales más marginados, cuyas demandas son las más silenciadas y, sin embargo, las más urgentes. El debate político ha sido acaparado por una realidad que impacta directamente sobre la población (de manera especial en Canarias): la Inmigración. Este “asunto” ha visto nacer una nueva Ley durante la campaña electoral, sin nuevos avances sociales, y sí nuevas medidas legales para frenar el continuo y creciente fluir de inmigrantes, principalmente africanos, hacia las costas españolas. En este debate entra **ALMOGAREN**, tras el período electoral, huyendo de toda manipulación política, aportando el grano de arena que el pastor de la Iglesia local de Canarias, la teología pueden ofrecer para una mejor

comprensión y reflexión de una realidad que afecta directamente a nuestra sociedad canaria y española.

El nº 31 de **ALMOGAREN** presentaba los trabajos de las **V Jornadas de Teología**, donde la Sociedad de la Información era el eje central de las diversas aportaciones. En este número incorporamos la lección inaugural del curso 2002–03 que une su reflexión con este tema, donde Dios mismo se alza en protagonista en medio de esta sociedad de la información. Una interesante propuesta para descubrir a Dios en medios de tanta página web, tanto ordenador, tanto software... Junto a esta reflexión incorporamos las comunicaciones de las Jornadas que no pudieron entrar en el número anterior, para volver sobre una temática siempre vigente e interesante.

La diversidad de este ejemplar de *Almogaren* cumple nuestro deseo de incluir en el campo teológico, cultural y social algunas aportaciones vividas, analizadas o reflexionadas que quieren colarse y ayudar a cuantos leen y buscan en estas páginas temas y contenidos con los que “seguir vivos” en el debate actual que plantea nuestra sociedad. Deseamos que nuestra pretensión se vea recompensada con su fructífera lectura. Gracias.